

Vivian Schmotzer

Literatura Contemporánea

Profesora Sivianes

El 30 de marzo, 2022

Federico García Lorca

El cinco de junio del año 1898, en Fuente Vaqueros, un pueblo pequeño en la provincia de Granada, nació Federico García Lorca, una figura muy importante de la Generación del 27 conocida por su poesía y obras de teatro. A pesar de ser su lugar de nacimiento, pasó una gran parte de su vida en Granada. De hecho, él y su familia vivieron en distintas partes de Granada a través de los años: Fuente Vaqueros, Valderrubio y la capital regional de Granada. Su madre fue maestra y la pasión que tenía por la literatura le marcó mucho a Federico García Lorca, tanto que estudió literatura, filosofía y derecho en la Universidad de Granada. Aún más, su padre fue hacendado, así que podemos ver como las carreras de sus padres le influyeron a sus intereses personales y los temas que vemos en sus obras.

García Lorca tenía mucho aprecio por la naturaleza, específicamente, le gustaba hablar de los pastores, la tierra y lo más importante: el campo. El símbolo del campo tiene un papel fundamental en sus obras porque representa su infancia y la importancia de vivir en el mundo natural. Esto es significativo porque García Lorca fue un hombre que había viajado mucho durante su vida, a distintas partes de España, pero también a otros países. En otras palabras, además de viajar por todas partes, nunca abonaba a su patria que fue Granada. Sabiendo esto, podemos ver claramente la conexión entre su vida personal en la parte rural de Granada y el simbolismo que se usaba en su poesía.

Pero Federico García Lorca fue más que un poeta y dramaturgo, también fue músico. A él le encantaba la música desde una edad temprana, con sus mayores inspiraciones siendo

Ludwig van Beethoven. De esta pasión por la música, salió una oportunidad con un compositor llamado Manuel de Falla, quien quería hacer un festival promocional dedicado al flamenco. García Lorca se encargó de escribir un ensayo acerca del arte del flamenco, y también asistió al festival para apoyar la causa.

El diecinueve de agosto del año 1936 marca el fallecimiento de García Lorca debido al conflicto de la Guerra Civil en España. Murió en Granada después de ser detenido y fusilado. A su muerte, tenía solo treinta y ocho años. Pero, aunque su vida fue muy corta, logró más en esos pocos años, que mucha gente ha logrado durante su vida entera. Cambió el mundo de teatro y poesía, y es bien recordado hoy en día por su contribución como parte de la Generación del 27.